

Corrigé de Composition française

BEPC – 2013

1 Compréhension

- Reformulation du sujet. Beaucoup de jeunes préfèrent un métier qui leur permette d'accéder à la renommée et au confort matériel.
- Problématique êtes vous de ces jeunes qui n'aspirent qu'à un métier capable de leur procurer renommée et confort matériel ?

2 Plan possible : ce sujet est de type argumentatif et se prête donc à un plan en deux grands volets dont la structure est la suivante.

1^{ère} partie ou thèse : Beaucoup de jeunes aujourd'hui préfèrent un métier qui leur garantit célébrité et confort matériel à juste titre.

Arg. 1 : Le contexte actuel est marqué par le capitalisme : précisément la recherche effrénée du bien matériel .

Exemple la considération qu'on accorde aujourd'hui aux gens nantis (les richissimes tels que FOTSO Victor et les stars de football tels que Samuel ETO'O FILS)

Arg. 2 : Ceux qui sont célèbres et qui ont beaucoup d'argent vivent aisément. Exemple : Certaines stars de football ou de musique à l'instar de Didier DROGBA et Lady Ponce du Cameroun passent leur temps à voyager à travers le monde et à faire des dons etc.

Arg. 3 : Dans un contexte généralisé de pauvreté extrême de famille, chaque enfant qui naîtère d'en devenir le leader. C'est la raison pour laquelle il veut accéder à un métier valorisant. question de conjurer le fatalisme qui sévit dans les familles

Exemple : Les grandes réjouissances qui accompagnent les admissions dans certaines écoles de prestige les nominations et les promotions.

Transition Il est donc tout à fait légitime compte tenu des arguments relevés plus haut , qu'un jeune attende d'un métier qu'il puisse lui procurer l'aisance matérielle et même le prestige social . Toutefois .il existe des jeunes qui ne voient pas les choses de la même façon.

2^{ème} partie ou limite de la thèse : Les critères autres que la célébrité et le confort matériel peuvent justifier l'aspiration à un métier.

Arg 1 : Le désir d'assouvir une ambition personnelle peut guider le choix d'un métier.

Exemple Le choix d'un travail humanitaire tel que la Croix Rouge . ou le Volontariat qui sont des métiers dans lesquels on ne tire pas de satisfaction matérielle.

Arg 2 : Appel de la vocation peut prédisposer à un métier qui n'appelle pas la satisfaction matérielle

Exemple : la fonction pastorale qui repose essentiellement sur les vœux de pauvreté et les actes de charité.

Arg 3 : Le refus du mimétisme et les risques qu'on court à amasser beaucoup d'argent.

Exemple : Le destin instable des hommes nantis et de certains célébrités d'hier n'est pas de nature à encourager la renommée et la richesse. Cf. opération épervier en vigueur au Cameroun.

Synthèse . S'il est vrai que beaucoup de jeunes ne rêvent que des métiers qui procurent renommée et richesse - ce qui est très compréhensible au regard du contexte social qui est nôtre - il en existe qui attendent d'un futur métier qui puisse leur permettre de s'occuper et ainsi d'être utile à la société.